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区民と区長のタウンミーティング内容 会場（南中野区民活動センター）令和3年6月29日

区民の意見・質問 区長の回答等

　もみじやま保育園の建替民営化の際に、新しい建
物をめぐって、反対の署名運動を行ったが、区は認
識しているか。生活に影響がある住民もいる中で、
園側が、地域に寄り添って運営していくようになっ
ていないと感じる。
　区の敷地に、そうした建物が建つことを不満に
思っている。事前に、最終的にどういった運営が行
われるかも審査するなど、適切なプロセスを経て、
事業者を選定してほしい。区有地の貸付にあたっ
て、区の指導は行われるのか。

　署名運動については承知している。
　今後、業者選定の段階から確認できるようにして
いく必要があると考えている。保育園に対する貸付
は少なくとも約30年であり、30～50年が一般的だと
思う。長い期間であるため、地元の方の理解は必要
だと考えている。

　南台小学校（旧新山小学校）の跡地活用につい
て、まちづくり用地として活用とあるが、この地域
はスポーツできる場所が少ないので、地域の住民や
子どもたちがスポーツを楽しめる施設にしてほし
い。今後、子どもが増えることもありえる地域であ
るため、将来的に学校用地が必要になる可能性もあ
ると思うので、転用できる形で考えてほしい。
　跡地の活用にあたっては、住民検討会を立ち上
げ、議論しながら、住民の意見を十分に聞いて進め
てほしい。
　また、まちづくり用地とはどういったことを想定
しているのか。南台小学校（旧新山小学校）は、国
有地だと聞いているが、区が使用できるのか。地代
はどうなっているのか。

　旧新山小学校跡地は、大半が国有地であるが、中
野区として活用していく必要があると考えている。
南台4丁目においては、防災性を確保することが課題
になっている。今後、詳細は検討していくが、道路
の拡幅や防災公園などの用地として活用していくこ
とも考えられる。
　地域の住民の声を集約するような検討の仕方につ
いては、今後、検討していきたい。
　なお、国からの賃借料については、学校として使
用している場合は安く抑えられているが、他の用途
の場合はそういったことがない。

　南部スポーツ・コミュニティプラザは、利用しに
くいと感じている。南部スポーツ・コミュニティプ
ラザは、指定管理者による運営だと思うが、運営形
態を見直す予定はあるか。

　指定管理者制度においては、5年間で事業者を見直
すものとしている。運営形態については、区直営で
はなく、引き続き、指定管理者による運営を考えて
いる。

　PDCAサイクルは、教育や子育てにはそぐわないと
思う。例えば、施策12の成果指標「子どもの権利が
守られていると思う区民の割合」の目標値が30%、
「「自分のことが好きだ」と思う児童・生徒の割
合」の目標値が小学生：75%、中学生：65%となって
いるが、教育や子育てに関しては、数値目標を達成
することを目的にすべきではない。

　基本計画においては、計画の達成状況を計るため
各施策ごとに数値目標を設定している。

　小・中学校の教員が多忙であり、すべての児童・
生徒に声をかける余裕がない。教員の働き方改革に
ついて記載してほしい。

　教員の多忙さについて、課題だと考えている。ICT
に関して教員をフォローする人材を配置したり、校
務の支援をするスクールサポートスタッフを配置す
るなど支援している。教員の働き方改革について
は、「施策19 これからの学びに対応した学校教育環
境の整備」に記載している。

区長あいさつ

　本日は、基本計画・区有施設整備計画の改定素案について意見交換をしたい。基本計画・区有施設整備計
画については、4月に素案に関する意見交換会を実施した。意見交換会などでの意見を踏まえ、素案を修正
し、改定素案を作成したので、今一度、皆さんからご意見をうかがいたい。
　令和3年3月に、基本構想を改定した。基本構想は、中野区に住むすべての人々や、中野のまちで働き、学
び、活動する人々にとって、平和で、より豊かな暮らしを実現するための共通目標である。また、区が区民
の信託に基づき、区政運営を進める上で、最も基本的な指針となるものである。基本計画は、その基本構想
の実現を図るための計画である。区有施設整備計画は、区が所有する施設に係る再編、整備、利活用等の計
画及び施設の更新・保全の方針を示したものであり、基本計画における施策展開にあたり、区有施設整備を
財産経営の観点からとりまとめた総合的な行政計画である。
　本日は、皆さんが日頃から感じている地域での課題などについても、うかがいたい。
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区民の意見・質問 区長の回答等

　小・中学校について、20人学級としてほしい。そ
うすれば、教員は一人ひとりの子どもに目が行き届
く。新型コロナウイルス感染症の感染拡大の影響
で、分散登校を経験した教員は、少人数学級の良さ
を知ったと言っている。35人学級ではなく、一挙に
20人学級の実現を目指してほしい。

　学級の編成に関しては、東京都の学級編制基準に
則り進めている。なお、小学校に関しては、令和7年
度までに段階的に35人学級になる。中学校に関して
は、今後の検討課題だと考えている。授業の内容に
よっては一定規模の集団による指導が効果的な場合
もあり、適正な人数については今後も検討してい
く。

　オリンピックの学校観戦を中止してほしい。新型
コロナウイルス感染症の感染や熱中症の危険があ
る。また、子どもへの指導と矛盾する。子どもたち
は、遠足等の行事が中止となったり、部活動ができ
ない状態を強いられている。遠足は、公共交通機関
の利用を感染症対策のために控えるという趣旨から
中止していると思う。一方で、オリンピック観戦は
公共交通機関を利用することとなっており、矛盾し
ており、教育への信頼を失うと思う。

　新型コロナウイルス感染症の影響が広がり始めた
頃は、子どもへの影響がよく分からなかったため、
子どもの活動も広く制限してきた。現在は、子ども
への影響が少ない活動から徐々に、感染症対策を講
じながら再開している。
　オリンピックの学校観戦については、教育委員会
の所管であるが、まだ結論は出ていない。今後、感
染の動向も踏まえながら、結論を出すことになると
思う。

　地域開放型学校図書館について検証を行うとのこ
とだが、検証せず、廃止すべきだと思う。乳幼児親
子が利用するにはスペースが狭い。キッズ･プラザの
スペースも不足していると感じるので、地域開放型
学校図書館のスペースを、キッズ･プラザの子どもが
自主勉強できるようなスペースに転用してほしい。

　地域開放型学校図書館については、様々に意見を
いただいている。そうした意見も踏まえながら、検
証を行う。

　中野第一小学校の校庭が人工芝となったため、桃
園小学校のときに実施していた花火教室はできない
と思う。こうしたことがないよう、地域のニーズを
踏まえ、学校施設の改築を行ってほしい。

　確かに花火は難しいと思うが、他のことを考える
などしていきたい。

　児童相談所の相談員には資格が必要なので、人材
が集まりにくいと聞いているが、児童相談所は、予
定どおり開設できるのか。

　経験者を採用したり、全国の児童相談所に1～2年
間の派遣研修を行うなど、開設に向けた人材確保を
図っており、予定どおり、2022年4月に開設予定であ
る。

　中学生が道路でバスケットボールをしていた。新
たな児童館においては、中学生がスポーツや勉強が
できる場所としてほしい。

　中高生の居場所が不足している。現在の児童館の
施設では、小学生がいる中で、中高生がバスケット
ボールなど、スポーツを行うことは難しいと考えて
おり、中高生向け施設の設置を検討していきたい。
　また、中高生には、友達と話したい、自習した
い、といったニーズがあると思うが、区民活動セン
ターのロビーや図書館などが活用できると考えてい
る。

　　区有施設整備計画において、高齢者会館の数に
変更が無いが、人生100年時代の中で、必要な施設で
あり、増やしていくべきだと思う。高齢者の自助を
促す環境が高齢者会館だと思うので、充実してほし
い。

　今後、中野区でも高齢者の増加が見込まれてお
り、高齢者の居場所づくりが大切だと考えている。
　高齢者会館施設の整備については、単独の整備で
はなく、例えば、区民活動センターの建替えの際
に、高齢者会館機能を備えるなど、機能の複合化に
より、高齢者の居場所を確保していきたいと考えて
いる。

　公園について、犬を入れないでくださいとの看板
があり、他区の公園を利用している。公園緑地課に
理由を確認したところ、衛生面から禁止している、
とのことだったが、なぜか。犬を連れて公園を利用
できるようにしてほしい。

　公園再整備計画を策定する中で、公園の利用ルー
ルについても見直しを含め、検討していきたい。マ
ナーに問題のある飼い主もおり、衛生面から公園利
用を制約せざるを得ない面がある。引き続き、公園
の利用上のマナー向上に努めていきたい。
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区民の意見・質問 区長の回答等

　弥生町は地域猫が多い。数名が餌をあげている
が、後始末などはしていない。声をかけても改善さ
れない。また、野良猫だけでなく、飼い猫を外に出
している人もいる。そうした猫への対策をしてほし
い。

　地域で、飼い主のいない猫の世話をすることは、
理念としては良いと考える。

　構造改革実行プログラムにおいて、図書館は「電
子書籍が普及し、図書館は3～5館程度に集約」とあ
る。これまで、電子書籍の普及といった図書館の全
体のあり方を検討してきたことはないと思う。こう
したことを示す前に、区民に対して広く周知し、意
見を出せるようにしてほしい。

　区有施設整備計画において、図書館は箇所数を維持す
ることとしている。区立図書館のあり方については、区民
等の意見も踏まえて検討していく。

　地域開放型学校図書館を検証するとのことだが、
どういう基準で行うのか。利用者数だけでなく、そ
こで行われている内容などについても詳細に検証し
てほしい。

　検証については、利用者数だけではなく、満足度等も
含め詳細に行う。
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